

Je vous remercie de votre accueil. Je me réjouis de l'occasion qui m'est donnée d'exprimer la perspective du Canada quant à une plus grande coopération dans les Amériques.

J'aimerais tout d'abord souligner l'excellent travail accompli par le Conseil des Amériques, qui a favorisé une cohésion et un sens de la collectivité accru au sein des Amériques.

Le Canada apprécie le rôle crucial que vous jouez, particulièrement alors que toute notre attention se tourne vers la consolidation des liens sociaux, économiques et politiques à l'échelle de l'hémisphère.

En raison de l'amitié et de la coopération qui nous unissent depuis longtemps aux États-Unis, et de notre position dans le grand partenariat nord-américain avec les États-Unis et le Mexique, il serait pardonnable de penser que les intérêts du Canada s'y limitent.

Je peux vous assurer qu'il n'en est rien. Comme l'a clairement exprimé le premier ministre Stephen Harper, la vision stratégique et les intérêts du Canada vont bien au-delà.

Nous estimons aussi faire partie d'une famille hémisphérique plus vaste, laquelle est formée d'États qui partagent des objectifs communs et complémentaires, comme la démocratie, la sécurité et la prospérité.

La prospérité nécessite un milieu d'affaires vigoureux. Le commerce dépend d'une société libre, sûre et réglementée. En outre, la prospérité constitue le fondement de la création d'emplois, de la richesse et des débouchés pour nos citoyens.

Rappelons-nous qu'il n'existe pas de meilleure façon d'éliminer la pauvreté que grâce aux débouchés résultant d'une économie vigoureuse.

C'est pourquoi le Canada s'est engagé à créer un environnement réglementaire et juridique prévisible et transparent. C'est pourquoi il est déterminé à mettre en place des structures de gouvernance efficaces et responsables. C'est aussi pourquoi il a à cœur un partage des responsabilités en matière de sécurité à l'appui de la liberté, de la sécurité et de la prospérité dans les Amériques.

C'est aussi pourquoi nous tenons à jouer un rôle actif, positif et constructif par l'intermédiaire de l'Organisation des États américains [OEA], de la Banque interaméricaine de développement et du processus du Sommet des Amériques.

Au sein de l'OEA, par exemple, le gouvernement du Canada travaille en collaboration avec nos partenaires pour aider Haïti à se dégager du cycle déstabilisant de la violence et de la pauvreté.